
議會文件 24/2012 號  

（參考文件）  

 

 

南區區議會屬下  

地區發展及環境事務委員會  

於 2012 年 2 月 20 日舉行  

第一次會議報告  

 

 

目的   

 

 本文件旨在告知各議員，地區發展及環境事務委員會於 2012 年 2

月 20 日舉行的第一次會議討論的主要事項及最新情況。  

 

 

主要事項及最新情況  

 

香港國際學校小學部重建計劃  

 

2. 是項議程由教育局提出。  

 

3. 委員非常關注擬建教職員宿舍的建築高度及對周邊景觀的影響，

而校方提交的設計方案及回應均未能釋除議員的憂慮，故委員對此設計方

案有所保留。委員希望校方能從多方面考慮減低學校建築群（包括教職員

宿舍）對周邊景觀的影響，例如減少宿舍單位的面積，研究向下縱向發展

教學樓的方案等，以釋除居民的疑慮。  

 

4. 教育局代表表示，會考慮要求校方就強制校巴措施達成書面協

議，以確保校方切實執行此交通改善措施。  

 

5. 總括而言，委員會贊成增加國際學校的學額，並歡迎校方落實交

通改善措施，但關注擬建校舍的高度及對景觀造成的影響。  

 

（會後補註：秘書處已於 2 月 21 日向城市規劃委員會轉達委員的意見。） 

 



 

 

取消小販牌照制度  

 

6. 是項議程由食物環境衞生署（下稱「食環署」）提出。  

 

7. 多位委員認為取消牌照制度的建議過於嚴苛，署方應考慮以其他

罰則如停牌等作出規管，以免令小販失去生計。亦有委員認為應給予有關

部門足夠法定權力，以確保固定小販攤位符合安全及衞生標準。此外，有

委員建議由區議會在區內建議適合地點設立有規劃、美觀及有足夠配套設

施的小販區。  

 

8. 食環署代表備悉議員的意見，並指有關的公眾諮詢期會延至 3 月

31 日，以配合新一屆區議會的會期，同時讓持分者有更多時間研究有關

建議和提出意見。  

 

鴨脷洲的未來規劃及社區配套  

 

9. 是項議程由羅健熙先生提出。  

 

10. 多位委員就鴨脷洲已劃作住宅用途的用地及短期租約提出意見，

並希望政府能更具前瞻性地按鴨脷洲未來的發展作出規劃，並提供合適的

社區配套設施。  

 

南區 2012 年度歲晚清潔大行動的成果  

 

11. 是項議程由食環署提出。  

 

12. 委員備悉文件內容。  

 

2012 年南區滅蚊運動（第一期）  

 

13. 是項議程由食環署提出。  

 

14. 委員備悉文件內容。  

 



 

 

成立委員會轄下工作小組  

 

15. 委員會通過成立環保及衞生工作小組，以及田灣混凝土廠監察小

組。  

 

南區各規劃工程的進展報告  

 

16. 委員會備悉有關進展報告。  

 

 

徵詢意見  

 

17. 請議員備悉文件內容。  

 

 

 

南區區議會秘書處  

2012 年 3 月  


